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Peneltian ini dilatarbelakangi oleh kegiatan berbisnis yang dilakukan oleh 

pengepul dan budidaya ikan gurami dengan menerapkan sistem bagi hasil. Dimana 

kemitraan tersebut menggunakan akad bagi hasil untuk melakukan perjanjian kerja 

sama, dengan menetapkan besar nisbah 40:60 persen dalam pembagian 

keuntungan. Hal ini menarik untuk dikaji lebih mendalam, sehingga membutuhkan 

pemahaman yang lebih mendalam tentang prinsip-prinsip etika bisnis islam dan 

perlunya perjanjian yang adil dan transparan dalam praktek bisnis bagi hasil antara 

pengepul dan pembudidaya ikan gurami. 

Rumusan dalam penilitian ini adalah: Bagaimana bagi hasil antara pengepul 

dan pembudidaya ikan gurami di Desa Ariyojeding Kecamatan Rejotangan 

Kabupaten Tulungagung? Bagaimana tinjauan etika bisnis islam dan Hukum 

Perjanjian terhadap bagi hasil antara pengepul dan pembudidaya ikan gurami di 

Desa Ariyojeding Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung? Bagaimana 

tinjauan Hukum Perjanjian terhadap bagi hasil antara pengepul dan pembudidaya 

ikan gurami di Desa Ariyojeding Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung? 

Penelitian menggunakan model penelitian hukum empiris dengan 

pendekatan studi kasus (Case Research). Teknik pengumpulan data menggunakan 

observasi, interview (wawancara), dan dokumentasi, sedangkan analisis data 

melalui tahap reduksi data, tahap penyajian data, dan verivikasi data. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa 1) Sistem bagi hasil yang dilakukan 

antara pengepul dan pembudidaya ikan gurami di Desa Ariyojeding Kecamatan 

Rejotangan Kabupaten Tulungagung adalah dengan menggunakan akad 

musyarakah. Akad musyarakah dapat meningkatkan efisiensi produksi dan 

distribusi ikan gurami. Perjanjian kerjasama tersebut menggunakan sistem bagi 

hasil dengan kesepakatan para pihak untuk membagi nisbah keuntungan dengan 

cara mengembalikan modal pokok terlebih dahulu, lalu sisanya di bagi dengan 

presentase 40:60, 40% untuk pengepul 60% untuk pembudidaya serta kerugian 

dibebankan secara proposioanal sesuai dengan modal yang digelontorkan dalam 

kemitraan. 2) Bagi hasil antara pengepul dan pembudidaya ikan gurami di Desa 

Ariyojeding Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung dalam tinjauan etika 

bisnis islam yaitu para pihak yang melaksanakan kerja sama sudah melaksanakan 

sistem bagi hasil sesuai dengan prinsip-prinsip dari etika bisnis islam yakni 

kesatuan (unity), keseimbangan (equilibrium), kemauan bebas (free will), tanggung 

jawab (responsibility), dan ihsan (benevolence). 3) Tinjauan hukum perjanjian 

terhadap bagi hasil antara pengepul dan pembudidaya ikan yakni diantara keduanya 



xi 
 

menggunakan jenis perjanjian lisan. Perjanjian tersebut termasuk dalam kategori 

hukum yang lemah, namun perjanjian tersebut dikatakan sah karena sesuai dengan 

pasal 1320 KUH Perdata. 
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Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah, 2024, 

Supervisor: Abd. Khair Wattimena, M.H. 
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This research is motivated by business activities carried out by collectors and 

cultivators of gourami fish by implementing a profit sharing system. Where the 

partnership uses a profit sharing agreement to enter into a cooperation agreement, 

by setting a ratio of 40:60 percent in profit sharing. This is interesting to study in 

more depth, so it requires a deeper understanding of the principles of Islamic 

business ethics and the need for fair and transparent agreements in profit-sharing 

business practices between collectors and gourami fish breeders. 

The formulation of this research is: What is the profit sharing between 

gourami fish collectors and cultivators in Ariyojeding Village, Rejotangan District, 

Tulungagung Regency? What is the review of Islamic business ethics and Contract 

Law regarding profit sharing between gourami fish collectors and cultivators in 

Ariyojeding Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency? What is the 

review and legal agreement regarding profit sharing between collectors and 

gourami fish cultivators in Ariyojeding Village, Rejotangan District, Tulungagung 

Regency? 

The research uses an empirical legal research model with a case study 

approach (Case Research). Data collection techniques use observation, interviews, 

and documentation, while data analysis goes through the data reduction stage, data 

presentation stage, and data verification. 

The research results show that 1) The profit sharing system implemented 

between collectors and gourami fish cultivators in Ariyojeding Village, Rejotangan 

District, Tulungagung Regency is by using a musyarakah agreement. Musyarakah 

contracts can increase the efficiency of gourami fish production and distribution. 

The cooperation agreement uses a profit sharing system with the agreement of the 

parties to share the profit ratio by returning the principal capital first, then the 

remainder is divided with a percentage of 40:60, 40% for collectors, 60% for 

cultivators and losses are charged proportionally in accordance with capital 

invested in the partnership. 2) Profit sharing between collectors and gourami fish 

cultivators in Ariyojeding Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency in a 

review of Islamic business ethics, namely that the parties carrying out the 

collaboration have implemented a profit sharing system in accordance with the 

principles of Islamic business ethics, namely unity, balance. (equilibrium), free will 

(free will), responsibility (responsibility), and ihsan (benevolence). 3) Review of 

the legal agreement regarding profit sharing between collectors and fish cultivators, 

namely between the two using an oral agreement. This agreement is included in the 
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weak legal category, but the agreement is said to be valid because it is in accordance 

with article 1320 of the Civil Code. 
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 صخللما

 تايقافتلااو ةيملاسلإا لامعلأا تايقلاخأ ةعجارم ،١٢١٠١١٩٣٠٧٣ ،وروتناميب يريد هوم

 ةيرق يف ةلاح ةسارد( يماروجلا كامسأ يعرازمو يعماجل حابرلأا مساقت نأشب ةينوناقلا

 يداصتقلاا نوناقلا ةسارد جمانرب ،)جنوجاجنولوت ةعطاقم ،ناجناتوجير ةقطنم ،جنيديجويرأ

 الله ةمحر يلع ديسلا ةعماج ةينوناقلا مولعلا .نوناقلاو ةعيرشلا ةيلك ،ةعيرشلا مسق ،ةعيرشلل

 .ح.م ،ةميطو ريخ .دبع :فرشملا ٢٠٢٤

 

 حابرلأا مساقت ،دوقعلا نوناق ،ةيملاسلإا لامعلأا تايقلاخأ :ةيحاتفملا تاملكلا

الدافع وراء هذا البحث هو الأنشطة التجارية التي يقوم بها جامعو ومزارعو أسماك الجورامي 
طبيق نظاممن خلال ت   

تقاسم الأرباح. حيث تستخدم الشراكة اتفاقية تقاسم الأرباح للدخول في اتفاقية تعاون، وذلك 

بالمائة في تقاسم الأرباح. ومن المثير للاهتمام دراسة هذا الأمر  ٦٠:٤٠من خلال تحديد نسبة 

بمزيد من التعمق، لذا فهو يتطلب فهمًا أعمق لمبادئ أخلاقيات الأعمال الإسلامية والحاجة 
إلى اتفاقيات عادلة وشفافة في الممارسات التجارية لتقاسم الأرباح بين جامعي الأسماك ومربي 

 .أسماك الجورامي

هذا البحث هي: ما هو تقاسم الربح بين جامعي أسماك الجورامي والمزارعين في قرية صياغة 
أريوجيدينج، منطقة ريجوتانجان، محافظة تولونج أجونج؟ ما هي مراجعة أخلاقيات العمل 

الإسلامي وقانون العقود فيما يتعلق بتقاسم الأرباح بين جامعي أسماك الجورامي والمزارعين 

نج، منطقة ريجوتانجان، محافظة تولونج أجونج؟ ما هي المراجعة والاتفاقية في قرية أريوجيدي

القانونية المتعلقة بتقاسم الأرباح بين جامعي أسماك الجورامي ومزارعي أسماك الجورامي 
 في قرية أريوجيدينج، منطقة ريجوتانجان، مقاطعة تولونجاجونج؟

نهج دراسة الحالة (بحث الحالة). تستخدم يستخدم البحث نموذج البحث القانوني التجريبي مع م

تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق، بينما يمر تحليل البيانات بمرحلة تقليل 
 .البيانات ومرحلة عرض البيانات والتحقق من البيانات

) نظام تقاسم الأرباح المطبق بين هواة جمع الأسماك ومزارعي ١تظهر نتائج البحث أن 

ماك الجورامي في قرية أريوجيدينج، منطقة ريجوتانجان، محافظة تولونج أجونج يتم أس

باستخدام اتفاقية المشاركة. يمكن لعقود المشاركة أن تزيد من كفاءة إنتاج أسماك الجورامي 
وتوزيعها. تستخدم اتفاقية التعاون نظام تقاسم الأرباح مع اتفاق الطرفين على تقاسم نسبة الربح 

% 40، 40:60ق إعادة رأس المال الأصلي أولا، ثم يتم تقسيم الباقي بنسبة عن طري

% للمزارعين والخسائر يتم تحميلها بشكل متناسب وفقًا لرأس المال المستثمر 60للمحصلين، 
) تقاسم الأرباح بين هواة الجمع ومزارعي أسماك الجورامي في قرية ٢في الشراكة. 

مقاطعة تولونجاجونج في مراجعة لأخلاقيات العمل أريوجيدينج، منطقة ريجوتانجان، 

الإسلامي، أي أن الأطراف التي تنفذ التعاون قد نفذت نظام تقاسم الأرباح وفقًا لمبادئ أخلاقيات 

العمل الإسلامي وهي الوحدة، والتوازن (التوازن)، والإرادة (الإرادة الحرة)، والمسؤولية 
تفاقية القانونية الخاصة بتقاسم الأرباح بين جامعي ) مراجعة الا٣(المسؤولية)، والإحسان. 

الأسماك ومربي الأسماك، أي بين الاثنين باتفاق شفهي. وتندرج هذه الاتفاقية ضمن الفئة 
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من القانون  1320القانونية الضعيفة، ولكن يقال إن الاتفاقية صحيحة لأنها تتوافق مع المادة 
 .المدني
  


